



#OPINIÓN

Morena y sus aliados son favoritos para ganar la elección y se cree que ese triunfo se refleje en el resto de las posiciones en juego

EL PRESIDENTE TIENE PRISA



na andanada de nuevas leyes, recién aprobadas en condiciones controversiales y constitucionalmente cuestionadas, son vistas desde afuera como señal de que el presidente Andrés Manuel López Obrador siente la presión del tiempo.

Algunas de las nuevas legislaciones llamaron la atención por su potencial para crear conflicto con inversionistas externos, como la referente a minería, que se espera agregue el tema a las demandas estadounidenses y canadienses sobre energía y agroindustria en el marco del Tratado México-Estados Unidos-Canadá (T-MEC).

"La idea de cambiar las reglas a mitad del juego es preocupante", señaló Amy Glover, del Grupo Agil(e).

Para expertos consultados por el Interomerican Dialogue, de Washington, las legislaciones aprobadas agregan la sensación de incertidumbre al subir las posibilidades de discrecionalidad gubernamental.

Con todo, con la campaña electoral de 2024 ya cerca, pocos analistas en el exterior creen que Morena pierda los comicios, y consideran posible que obtenga pequeñas mayorías en las

AMLO busca configurar los próximos comicios dos cámaras del Congreso Federal. Pero esas mayorías serían, como las actuales, insuficientes para los cambios constitucionales que promueve.

Ahora "necesita actuar con rapidez", comentó Pamela Starr, de la Universidad del Sur de California, en su respuesta al Latin American Advisor, una publicación del grupo Interamerican Dialogue. 'También es importante señalar que la narrativa de AMLO se volverá más dura contra la oposición si siente que está perdiendo el control de la transición, y Morena podría ver algunas fracturas internas si no está contenta con la elección del candidato presidencial del partido", consideró a su vez Rubén Olmos, del grupo Global Nexus.

Ese factor se agrega al sentido de urgencia presente en las demandas de cambios en el Poder Judicial.

Para algunos, puede ser un sentimiento relacionado con su salud, pero más que nada por la inminencia de una campaña presidencial en la que, según el propio mandatario, se juega la continuidad de su "Cuarta Transformación".

Morena y sus aliados son favoritos para ganar la elección y se cree que ese triunfo, complementado por una oposición desorganizada, se refleje en el resto de las posiciones en juego.

Pero, de acuerdo con una evaluación del Eurasia Group, Morena dificilmente repetirá una actuación tan dominante como la que tuvo en 2018 y sus potenciales mayorías no serían suficientes como para aprobar cambios constitucionales sin la necesidad de negociar con los partidos opositores.

"El Presidente está tratando de configurar las próximas elecciones como un referêndum sobre su agenda y su proyecto de 4T. Está claramente frustrado porque el poder judicial ha sido un obstáculo. Las reformas constitucionales requieren el apoyo de mayorías de dos tercios en ambas cámaras del Congreso y el subsiguiente apoyo de la mayoría de las legislaturas estatales", consignó el Eurasia Group.

JOSE.CARRENO@ELHERALDODEMEXICO.COM / @CARRENOJOSEI